



## Aktuelle Themen Februar 2019

1. Der Goldene Stern des Sports geht in diesem Jahr nach Bayern

### 1. Der Goldene Stern des Sports geht in diesem Jahr nach Bayern

Am 22. Januar 2019 blickte der organisierte Sport in Deutschland nach Berlin. Wie in jedem Jahr, wurden dort die goldenen „[Sterne des Sports](#)“ 2018 vergeben. Der Deutsche Olympische Sportbund (DOSB) und die Volksbanken und Raiffeisenbanken in Deutschland, vertreten durch den Bundesverband der Deutschen Volksbanken und Raiffeisenbanken e.V. (BVR), geben in dieser Veranstaltung die Sieger des wichtigsten Vereinswettbewerbs im Breitensport bekannt. Es werden Sportvereine prämiert, die sich über ihr sportliches Angebot hinaus besonders gesellschaftlich engagieren.

Für das vergangene Jahr wurde der TV 1848 Erlangen für sein Rollatorsportprojekt mit dem ersten Platz bei den goldenen „Sternen des Sports“ ausgezeichnet. Nachdem im vergangenen Jahr sowohl der erste Platz als auch der Publikumspreis an NRW-Vereine gingen, dürfen wir in diesem Jahr dem Wasser- und Wintersport Club Lippstadt mit seinem „Schulkanu-Projekt Lippstadt: Unterrichtsentwicklung auf dem Fluss“ zum 4. Platz gratulieren.

Ihr Verein setzt auch ein außergewöhnliches Projekt um, mit dem Sie sich bei den Sternen des Sports bewerben möchten? Dann geht es [hier](#) zu allen Informationen rund um die Sterne des Sports und zum Bewerbungsformular.

2. REHASPORT-Abrechnungen mit der Knappschaft ab dem 01.03.2019 nur noch digital

### 2. REHASPORT-Abrechnungen mit der Knappschaft ab dem 01.03.2019

## **nur noch digital**

*Elektronische Abrechnung (DTA) wird bei der KNAPPSCHAFT zum 01.03.2019 zur Pflicht im Bereich REHASPORT*

Bereits am 01.12.2017 führte die KNAPPSCHAFT den elektronischen Datenaustausch (DTA gemäß §302 SGB V) für den Leistungsbereich REHASPORT ein. Nun wird diese Form des Datenaustausches ab dem 01.03.2019 zur Pflicht, wenn keine zusätzlichen Kosten entstehen sollen.

Für Rechnungsstellungen außerhalb der DTA wird die KNAPPSCHAFT ab dem 01.03.2019 einen Verwaltungskostenabschlag in Höhe von bis zu 5% des Rechnungsbetrags durch eine pauschale Rechnerkürzung in Abzug bringen.

Weitere Informationen zum elektronischen Verfahren bei der KNAPPSCHAFT können auf der nachfolgenden Homepage eingesehen werden:

[https://www.kbs.de/DE/Services/FuerLeistungserbringer/fuerleistungserbringer\\_node.html](https://www.kbs.de/DE/Services/FuerLeistungserbringer/fuerleistungserbringer_node.html)

3. Das Qualifizierungsjahr 2019 im REHASPORT

### **3. Das Qualifizierungsjahr 2019 im REHASPORT**

Der Anteil indikationsfremder Begleiterkrankungen in REHASPORT-Gruppen ist keine Seltenheit mehr. Vor allem neurologische Krankheitsbilder treten vermehrt auf, wobei das Spektrum neurologischer Erkrankungen vielfältig ist und mehrere Erkrankungsgruppen umfasst. Wenn Sie daran interessiert sind sich auf neurologische Krankheitsbilder vorzubereiten oder den Aufbau einer eigenen Gruppe mit dem Schwerpunkt Neurologie planen, haben wir für Sie das richtige Angebot.

Am 15.03.2019 startet unsere neue Ausbildung zum ÜL-B REHA Neurologie im Sport- und Tagungszentrum Hachen!

Sind Sie in einem Bewegungsberuf ausgebildet und wollen sich im Bereich Orthopädie weiter qualifizieren? Mit unserem Angebot „Orthopädie für Bewegungsberufe“ können Sie sich im Schwerpunkt Orthopädie weiterbilden und auf Grundlage Ihrer beruflichen Qualifikation im Rahmen von Reflexions- und Diskussionsrunden aktiv mit einbringen.

Für all diejenigen, die sich bereits frühzeitig mit der Verlängerung Ihrer ÜL-B REHA Lizenz im Bereich Orthopädie beschäftigen oder sich im Indikationsbereich „Sport in der Krebsnachsorge“ fortbilden möchten, haben wir mit unserem Fortbildungsangebot „Sport in der Krebsnachsorge für Brustkrebsbetroffene“, welches am 22.03.2019 startet, das passende Angebot.

Unter <https://www.qualifizierung-im-sport.de> finden Sie u.a. die nachfolgenden Aus- und Fortbildungslehrgänge sowie weitere Informationen zu Kosten, Anmeldevoraussetzungen und Lizenzinformationen.

- **ÜL-B REHA Ausbildung; Profil: Neurologie - Aufbaumodul 75 Lerneinheiten**

Die Ausbildung qualifiziert die Übungsleitungen für die Leitung des Rehabilitationssports u.a. in den Indikationen Epilepsie, Multiple Sklerose, Cerebrale Bewegungsstörungen, Morbus Parkinson, Schlaganfall (u.a.m.).

Veranstaltungszeitraum: 15.03.2019 – 16.06.2019

Veranstaltungsort: Sport- und Tagungszentrum Hachen

Weitere Informationen zu dieser Ausbildung finden Sie [hier](#).

- **ÜL-B REHA Fortbildung: Sport in der Krebsnachsorge für Brustkrebsbetroffene – 15 Lerneinheiten**

Bewegung und Sport im weitesten Sinne leisten einen Beitrag zur physischen, psychischen und sozialen Stabilisierung von Krebspatienten. Derzeit bestehen 270 Krebsnachsorge-Sportgruppen, in denen sich überwiegend Frauen nach Brustkrebsoperationen sportlich betätigen. Immer mehr Männer nach Prostatakrebs entdecken im Rahmen ihrer Rehabilitation die vielseitigen Möglichkeiten von Bewegung, um ihre besondere Lebenssituation zu bewältigen.

Veranstaltungszeitraum: 22.03.2019 - 24.03.2019

Veranstaltungsort: Sport- und Tagungszentrum Hachen

Weitere Informationen zu dieser Fortbildung finden Sie [hier](#).

4. Den Schwung des Jahresbeginns nutzen

## 4. Den Schwung des Jahresbeginns nutzen

Wie ist es bei Ihnen? Haben Ihre guten Vorsätze für das neue Jahr noch Bestand? Oder hat er sich wieder durchgesetzt – der innere Schweinehund?

In vielen Fällen besteht der gute Vorsatz darin, mehr Sport zu treiben oder sich generell mehr zu

bewegen. Bei diesem Ziel können Sportvereine mit ihren Angeboten und der großen Gemeinschaft einige Vorzüge im Vergleich zur einsamen Umsetzung im eigenen Wohnzimmer bieten. Der DOSB hat dies in einem Artikel anschaulich beschrieben. [Hier](#) geht es direkt zum Artikel.

Darüber hinaus hat der LSB NRW den inneren Schweinehund als eigene Linie visualisiert und bietet Vereinen sowie Bündeln und Verbänden viele unterschiedliche Materialien, um genau diesen Zweck zu verfolgen: Die Leistungen und Alleinstellungsmerkmale u.a. der Sportvereine auf kreative Weise an die Frau und den Mann zu bringen.

Unter [www.ueberwin.de](http://www.ueberwin.de) besteht die Möglichkeit, Materialien von Postkarten über Aufkleber bis hin zu Flyern mit dem niedlich gestalteten Schweinehund zu bestellen und für die eigene Öffentlichkeitsarbeit zu nutzen. Der Schweinehund kann sogar als lebensgroßes Kostüm für große Veranstaltungen (z.B. Aktionstage) ausgeliehen werden, und selbst eine kleine Plüsch-Version ist verfügbar. Schauen Sie gerne mal durch das kreative Angebot.